



EL PUEBLO VASCO

SAN SEBASTIAN
Martes 3 de Febrero de 1951.

Año XXIX - Núm. 9,543.

Administradores exclusivos de la publicidad:
PUBLICITAS (S. A.) San Marceli, 17. SAN SEBASTIAN.
CASA CENTRAL EN BARCELONA: Plaza Cataluña, 9.

DIARIO INDEPENDIENTE

Para toda clase de publicidad dirigírense a:
PUBLICITAS (S. A.) San Marceli, 17. SAN SEBASTIAN.
Sucursales en las plazas más importantes de España.

Fundador: Rafael Picavea

INFORMACION POLITICA

Los políticos ante las concesiones del Gobierno

Lema cree en la sinceridad de las elecciones. Los regionalistas no se abstendrán. Los socialistas se reunieron, pero no acordaron nada.

Madrid, 2 (12 n.).

LA ASAMBLEA DE LA U. G. T.

En la Casa del trabajo se ha reunido el Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores, con los representantes del partido socialista.

La primera sesión comenzó en la tarde y media de la mañana, terminando a mediodía.

Había gran expectación por conocer los acuerdos que se adoptaron y todos los departamentos de la Casa del Pueblo estaban atestados de público.

El primero en salir de la reunión de la mañana fue Cordero, el cual dijo que no podía anticipar nada, pues no se había llegado aún a tomar acuerdos.

Anunció una nota para la Prensa,

Después salió Besteiro, el cual dijo que se estaba examinando la situación política y cuando se terminaran las discusiones se facilitaría una nota.

Se sabe que los representantes de las diversas regiones informaron de la situación política en cada una de ellas.

A las cuatro de la tarde continuó la sesión plenaria de la Unión General de Trabajadores.

Terminó a las nueve de la noche.

Al salir Sabot se rodearon los periodistas, a los que dijo que no habían tomado acuerdos.

Besteiro manifestó que se habían adoptado varios acuerdos, pero no relacionados con cuestiones electorales.

Añadió que, a las diez y media, volvería a reunirse la Comisión ejecutiva y a las once lo efectuarían los Comités nacionales.

Sabot dijo, al salir, que habían tratado asuntos políticos, pero sin tomar acuerdos.

Por las impresiones recibidas, parece que el acuerdo de abstención se adoptará hoy.

LOS SOCIALISTAS EN CIUDAD REAL

Cludad Real. — La Agrupación Socialista ha celebrado asamblea extraordinaria, acordando por unanimidad abstenerse en las próximas elecciones.

MANIFESTACIONES DEL MARQUES DE LERMA

Teruel. — El marqués de Lema, que se encuentra en esta para ser proclamado candidato a las próximas elecciones, ha recibido a los periodistas, a los que habló del actual momento político.

El marqués de Lema cree en la sinceridad de las elecciones.

Niega los rumores de una próxima crisis, y asegura que en todo caso sería una crisis parcial, pues Berenguer seguiría siendo el presidente.

Entiende que las sensaciones de determinados elementos se atiendan de ir a la lucha.

Respecto a los regionalistas que siguen a Cambó, cree que su actitud depende de la conducta del Gobierno.

Hallando demostrado todo sus propósitos de absoluta sinceridad, puede asegurarse que los regionalistas irán a las elecciones.

COMENTARIOS DE PRENSA

«La Epoca» dice que la mejor política es la de la sinceridad, y ésta es la que practica Berenguer.

Refiriéndose a los abstencionistas, dice que preteenden que no se dé una revolución hecha, y si queremos la revolución deben hacerla ellos.

«La Nación» aplaude la medida del Gobierno, de suprimir el artículo 29 en las elecciones.

También aplaude la supresión de alcaldes de real orden y lo que considera ahora muy provechoso, la constitución de la Comisión de Actas del Supremo.

«Informaciones» se refiere a los abstencionistas, y dice que no benefician a nadie.

Cree que es una postura de inconsecuencia e infelicidad.

En la 10.ª página:

LISTA COMPLETA de la LOTERIA

Para artículos de niños

Legazpi, 1 - MERKIANA : Teléfono 1-23-84.



—¿Qué has hecho con las tres pesetas que te di para que rompieras el tambor de tu hermanito?

—Pármame yo otro tambor.

NOTICIAS DE AVIACION.

Gago Coutinho hace la apología del "Do-X",

A los 72 años emprende la travesía otra vez.

EL "DO-X" SALDRÁ HOY

Las Palmas. — El tiempo sigue siendo malo. Coutinho muy espesa la bruma, que ayer impidió la salida del "Do-X".

El comandante del hidro insiste en salir mañana, aunque continúa el tiempo brumoso, y todo está preparado para emprender la marcha en las primeras horas.

El almirante portugués Gago Coutinho ha hecho grandes elogios de las condiciones de estabilidad del hidro. Afirma que tiene la seguridad del éxito del vuelo, pues si no la tuviese no formaría parte del pasaje, a los setenta y dos años de edad que tiene.

AUDACIA DE UN ARTISTA

Sevilla. — A las cuatro de la tarde se reunieron en la base aérea de Tablada varias artistas de la compañía de Sagreras, que aspiraban a recibir el bastón del artista.

Algunas de ellas se limitaron a realizar pequeños vuelos de prueba; pero Armandina Láma quiso probar toda clase de pruebas en acrobacia aerea, y así se lo manifestó al piloto señor Amial.

«El piloto accedió, y a las nueve efectuando el landing, al salir del rizo, el avión cayó a tierra vertiginosamente.

Las personas que había en el aeródromo, se apresuraron a socorrer a las dos víctimas, que fueron extraídas de entre los restos del aparato.

El piloto y la artista sufrieron lesiones que, afortunadamente, no son graves.

Parece que el piloto Amial no está acostumbrado a conducir aviones ligeros, y a esto se debió el accidente.

APARECEN RESTOS DE UN AVIÓN

Washington. — El vapor americano "Youngstown" ha enviado un radio que dice:

«A 275 millas al NO. de Horta (Azores) hemos visto restos de un avión de avión.»

Se cree que pertenece al "Wind-Tide", que desapareció hace algunas semanas.

EN EL COLEGIO DE SAN IGNACIO.

Una agradable fiesta con motivo de la proclamación de dignidades

En el Colegio de San Ignacio se celebró el domingo una interesante velada literaria-musical, organizada para festejar la proclamación de dignidades.

La fiesta se celebró en una de las amplias salas del Colegio, por no estar terminado todavía el decorado del salón de actos. Asistieron a ella numerosas familias de los alumnos, sumando unas quinientas personas.

Comenzó a las seis de la tarde. El alcalde, señor Iraso, avisó poco antes que ocupaciones ineludibles le impedían asistir al acto. Entre los invitados figuraron representaciones de otros colegios, el secretario del Instituto y varios sacerdotes y religiosos.

Asistieron numerosos expertos sobre marinos y conquistadores guipuzcoanos en la historia de América los alumnos Agustín Mendiábal, Ángel Gómez A., Manuel Vidarte, Eugenio Otegui, Ramón Iruretagoyena, Santiago Solano y Agustín Lamasa.

Bernardo M. de Loyarte recibió una bella poesía dedicada los conquistadores.

Los alumnos del Colegio, formando coro con elección del Salón de actos de Palencia, cantaron varias canciones de Kiril y el P. Donostia. Se pasaron por la pantalla diversas intersecciones proyectadas apropiadas al acto.

Luego se verificó la proclamación de dignidades. Señor proclamado brigadier del Colegio Santiano Solano Madiariza; subbrigadier de la primera división, Agustín Mendiábal Elorza; subbrigadier de primera división, José María Revuelta.

Celador de Misiones, Eusebio Otegui Urdaneta; prior de la Cruzada Eucarística, Agustín Lamasa Seid; ediles de segundo, Juan José M. Ostolaza Iratza; de primero, José M. Echave Zilloga; de preparatoria superior, José Luis Salaberri Elizalde; de media, José Luis Martínez Zuloaga, y de finales, Tomás Eceizabarrena.

Ediles de juego, Manuel Vidarte, Díaz Antozana y Alonso Osoro Quintana; Jefes de alumnas, José M. Uhagón Prado y José M. Gorbea Cortina.

EL PLEITO DE LOS PANADEROS

Las incautaciones y el abastecimiento de pan

Una reunión en el Gobierno civil

Los industriales panaderos han comenzado a presentar escritos en los Ayuntamientos, solicitando la supresión del impuesto municipal. Estos escritos serán examinados en sesiones que celebren los Municipios, probablemente en la semana próxima.

El pliego continúa en la misma forma de amistosas gestiones, y el pan se fabricó normalmente en la capital. En los pueblos se ha hecho la incautación de acuerdo con las necesidades o características de cada localidad.

Por la tarde se celebró en el Gobierno civil una reunión a la que concurrió la mayoría de los alcaldes de la provincia. Se cambiaron impresiones sobre el pliego con los panaderos, y el gobernador les indicó las normas a seguir en cada caso.

Las bajas por la gripe en Madrid

La epidemia gripe decrece notablemente en Madrid; pero en la segunda quincena de enero llegó a adquirir caracteres de gravedad.

Buenas pruebas de ello es el aumento de defunciones que se achacaron a la gripe.

La estadística registra para el mes de enero 2.956 defunciones; y existe una diferencia, en más, con respecto al mismo periodo del año 1939, 1.781 defunciones.

Para toda clase de publicidad dirigírense a:
PUBLICITAS (S. A.) San Marceli, 17. SAN SEBASTIAN.
Sucursales en las plazas más importantes de España.

INFORMACION GENERAL

El Rey visita al Presidente enfermo

Está ya firmado el Decreto constituyendo la Comisión de actas del Supremo. Firma de Justicia.

Madrid, 2 (12 n.).

UN CONCURSO DE CARTELES

Se ha hecho público el fallo del concurso de carteles artísticos para Carnaval, organizado por el Círculo de Bellas Artes.

Se concedió el primer premio a Francisco Rivas, por su cartel titulado "Gufo".

El segundo premio, a un cartel titulado "Sala", del que es autor Penagos.

LOS CAMBIOS

Los cambios del día, según la nota oficial facilitada, son los siguientes:

Francos 35,40, libras 47,80 y dólares 9,30.

LA HUELGA DE TIPOGRAFOS

Continúa en el mismo estado la huelga de tipógrafos de Madrid.

Las impresiones son optimistas.

La Federación Gráfica ha pagado los subeldos a los huelguistas.

Los patronos creen que la huelga no debe resolverse hasta conocer el resultado de la ponencia que se está terminando en el Ministerio del Trabajo, por la Comisión especial que se nombró a tal efecto.

EL PRESIDENTE CONTINUA EN CAMA

El jefe del Gobierno continúa guardando cama y por la tarde recibió en sus habitaciones a los ministros de Hacienda, Gobernación, Gracia y Justicia.

También lo visitó el capitán general de Madrid.

FIRMA DE GRACIA Y JUSTICIA

Entro los decretos sometidos a la firma del rey por el ministro de Gracia y Justicia, figuran los siguientes:

Jubilando al magistrado del Supremo don Mariano Fernández.

Promoviendo a magistrado del Supremo don Jaime Reina y destinándolo al cargo que dejó vacante el anterior.

Nombmando presidente de la Audiencia Territorial de Zaragoza a don Eduardo Alonso.

—Idem presidente de la Audiencia de Albacete a don Rafael Rubio.

—Declarando excedente al fiscal de Las Palmas, don Luis Solís.

—Nombmando fiscal, en sustitución del anterior, a don Francisco Carvía.

—Idem fiscal de la Audiencia de Teruel a don Fernando Vara.

—Men presidente de la Audiencia de Orihuela a don Luis de Bias Rivera.

—Idem magistrado de la Audiencia Territorial de Cáceres a don Luis Amado.

—Promoviendo a magistrado del Supremo don Jaime Reina y destinándolo al cargo que dejó vacante el anterior.

Nombmando presidente de la Audiencia Provincial de Murcia a don Antonio Pérez.

—Idem magistrado de la Audiencia de Jaén a don José Oganza.

—Men presidente de la Audiencia de Teruel a don Juan Martínez García.

—Idem idem de Ceuta a don Francisco García Cruzado.

—Idem idem de Ciudad Real a don Pedro José Marchán.

—Indicando a tres penados por las Audiencias de Barcelona, Huelva y Burgos.

EN LOS MINISTERIOS

El ministro de la Gobernación estuvo presidiendo una asamblea que se celebró en el salón de Caleaje del ministerio y por esta causa no pudo recibir a una comisión de drogueros que estuvieron a saludar para darle cuenta de los acuerdos de la Comisión de drogas y las órdenes sobre venta de productos farmacéuticos.

Asistieron al secretariado del ministerio que los días 15 y 16 sucesivos celebraron una Asamblea nacional, en la que acordaron el cierre del comercio por plazo indefinido si no se derogaran antes los decretos de Gobernación sobre la venta de productos.

El ministro de Fomento recibió al ex ministro asesor Argüello, al alcalde de Madrid y a la Dirección General de Obras Públicas.

También recibió a Natafio Rivas y Dora Pérez.

El ministro de Justicia anunció que no había ido a despedir con el rey por creer que era día de fiesta.

Llevaba una combinación de la magistratura.

Le preguntaron los periodistas si tenía que llorar también el decreto sobre la constitución de la Comisión de actas del Supremo. Dijo que este decreto corresponde a la Presidencia.

Entre los decretos firmados por el rey figura uno resolviendo la competencia suscitada entre el gobernador civil de Valencia y el juez de Villar del Arzobispo.

De Hacienda un decreto regulando el procedimiento de apremio para realizar los créditos de la política social inmobiliaria del Estado.

—Idem aceptando la dimisión del director de la Asociación de Clases Pías, don Carlos Caamaño, y nombrando para sustituirle a don Eduardo Valenzuela.

Nombmando jefe de la Administración de Aduanas de Canfranc a don Manuel Segura.

ASAMBLEA DE MAESTROS

En la Escuela Superior del Magisterio se celebró la noche de clausura de la Asamblea de profesores de Primera enseñanza.

Presidió el director general de Primera enseñanza.

Se aprobaron algunas conclusiones, en las que figura la de que el maestro no tiene más de 50 alumnos, que se crean nuevas escuelas y que los sueldos inferiores sea de 4.000 pesetas.

LA MASANA AL PALACIO

Estuve despidiendo con el rey el ministro de Justicia.

Le correspondía también firmar al ministro de Justicia, pero creyendo que era día de fiesta no acudió a Palacio a llevar la firma.

El de Estado dijo que había llevado varios decretos sobre condecoraciones.

Después de firmar los decretos de Estado y los de la Presidencia, que habían sido enviados a Palacio, el rey marchó al ministerio de la Guerra

Este número consta

DE DOCE PAGINAS

para visitar al presidente, que se hallaba enfermo.

Por la enfermedad de la princesa Beatriz y por estar ausente la reina, no se celebró la acostumbrada capilla pública en Palacio.

Sólo hubo una misa, a la que concurrieron las personas de la familia real.

Las noticias llegadas a Palacio acusaron a un estado estacionario en la enfermedad de la princesa Beatriz.

El rey conversó con Londres para obtener noticias del estado de su madre política.

REGRESO DEL REY

En el rápido de Andalucía regresó el rey, que fué recibido por los ministros y autoridades.

El presidente no pudo salir a la estación por hallarse indisponible.

Se trasladó a Palacio y a las once recibió al ministro de Hacienda, el cual estuvo despidiendo cerca de una hora.

Al salir dijo a los periodistas:

—Para ustedes la mañana de hoy es la más tranquila que he tenido en mucho tiempo.

—Y a las cuatro de la tarde a Palacio.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión de la Comisión de actas del Supremo.

—Y el rey se dirigió a la sala de la reunión para asistir a la reunión